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近日，记者路过下前线下里溪到新

店路段时，行车的舒适度明显提升，噪

音和扬尘都减少了。原来的水泥路已

经全部改成了沥青路，道路两侧规整的

路缘石分界线绘成一道风景线。据悉，

该路段全长约 6 公里，投资约 1000 万

元。自今年 8 月起，该路段实施“白改

黑”工程，截至10月底顺利完工。

下前线是下里溪到前仓的主要通

道，沿途村庄较多。改造前，不少从这

条道路前往大陈村的市民都有这样的

感慨：路窄车多、尘土飞扬，什么时候能

把这条路改造提升下呢？

今年 8 月，市交通运输部门拉高标

杆，对下前线下里溪到新店路段进行了

改造提升。

工程启动初期正值炎炎夏日，加上

该路段白天车流量大，施工方就采取错

时施工的方式抢抓工程进度。承建单

位市顺达公路养护工程有限公司副经

理王同瑶介绍，铺沥青时候加班到凌晨

三点的那一幕幕至今令他记忆犹新。

为了保质保量、更快更好地完成工作，

施工人员将午饭就餐时间缩短到一个

小时。那段时期的工作情景，用“风餐

露宿”来形容一点也不为过。

经过两个多月加班加点的“奋战”，

下前线下里溪到新店路段改造提升工

程终于完工。一条干净整洁、行车舒适

的道路大大提升了沿线村民出行的幸

福指数。王同瑶说，工程刚开始施工

时，家住公路边的一些村民还不理解，

认为道路的改造提升占用了自己门前

的地方。于是，施工方就联合石柱镇村

集体主动做村民思想工作，那些先前犹

豫或者不赞成改造的村民也改变了态

度，纷纷表示支持。在大家的共同努力

下，工程整体进展颇为顺利。

“道路的改造提升，受益最多的肯

定是我们沿线村民啊。”新店村村民小

李高兴地告诉记者，“我觉得，现在乡下

都快赶上城市了都快赶上城市了，，环境美道路宽环境美道路宽，，幸福幸福

感大大增强感大大增强。”。”小李说小李说，，自从下前线改造自从下前线改造

工程完工后工程完工后，，在城区上班的她经常回乡在城区上班的她经常回乡

下住下住。。她希望她希望，，以后我市能有更多像下以后我市能有更多像下

前线这样的前线这样的““最美公路最美公路”。”。

记者获悉记者获悉，，今年今年，，除了东永线除了东永线、、下前下前

线外线外，，330330 国道永康和乐至武义交界段国道永康和乐至武义交界段

也实施了公路也实施了公路““白改黑白改黑””工程工程。。烈桥到烈桥到

金古泉路段金古泉路段，，88月底已经完成路面修复月底已经完成路面修复。。

今后今后，“，“白改黑白改黑””工程将延伸到县乡工程将延伸到县乡

道路道路。。相对于原先的混凝土路面相对于原先的混凝土路面，“，“白白

改黑改黑””后的道路在提升城市新形象的同后的道路在提升城市新形象的同

时时，，或将带来或将带来““美丽经济美丽经济”。”。

实施“白改黑”打造群众幸福路
交通运输部门拉高标杆为美丽经济交通走廊添彩

□记者 章芳敏
通讯员 徐莉 郭群英

日前，家住芝英镇
柿后村的陈阿姨从城
区乘城乡公交回家时，
港湾式停靠站的设立
让 她 竖 起 大 拇 指 点
赞。据了解，今年东永
线实施“白改黑”工程
的路段原先共有 26 个
公交停靠站，目前已有
20 个升级为港湾式停
靠站。这样一来，大大
降低尾随车辆追尾概
率，确保乘客上下车更
加安全舒适。

陈阿姨高兴地对记者说：“这

种停靠站以前我只在城里见过，想不

到现在家门口都有了。东永线实施

‘白改黑’后，我们出行变得更加舒适

便捷，感觉整个村子都好起来了。”

东永线是我市的主要交通要

道，过境车辆多，车流量大。自去

年实施“白改黑”工程以来，东永线

经济开发区段 3.69 公里的改造让

出行的市民切实感受到了行车速

度和舒适感的提升。今年，东永线

“白改黑”工程共计 9.12 公里，总投

资8980万元。

记者在施工现场看到，有的路

段正在砌路缘石，还有部分路段已

经开始施划道路标线。市公路段副

段长童晓勇介绍，此次东永线的的““白白

改黑改黑””工程于工程于 66 月月 2525 日开工建设日开工建设。。

除了四路段因涉及岭脚西桥和西坞除了四路段因涉及岭脚西桥和西坞

桥的加宽建设工期较长外桥的加宽建设工期较长外，，目前工目前工

程进展顺利程进展顺利，，主体工程预计本月底主体工程预计本月底

基本完工基本完工。。为了保障全线交通的顺为了保障全线交通的顺

畅畅，，大部分路段由原先的四车道拓大部分路段由原先的四车道拓

宽至六车道宽至六车道，，结合我市美丽公路建结合我市美丽公路建

设设，，原原 11..55 米的中央绿化带加宽至米的中央绿化带加宽至

22..55米米。。同时同时，，原先的原先的2626个停靠站已个停靠站已

有有2020个升级为港湾式停靠站个升级为港湾式停靠站，，最大最大

限度地优化群众出行环境限度地优化群众出行环境。。

““白改黑白改黑””工程是一项民生工工程是一项民生工

程程，，得到了沿线村民的大力支持得到了沿线村民的大力支持。。

柿后柿后、、杜山头等村的村民纷纷表杜山头等村的村民纷纷表

示示，，修路是造福子孙后代的事情修路是造福子孙后代的事情，，

他们一定全力支持他们一定全力支持。。

在一些市民记忆中，多年以前，我

市一些乡村道路也曾用过沥青铺路。

可是，那些所谓的柏油路后来渐渐被

水泥路代替。对此，童晓勇解释，那时

候所谓的柏油路其实只是沥青表面处

治，使用寿命并不高。而现在的沥青

砼路面，在沥青质量、施工技术以及路

基铺设等方面都有了极大改善。最为

关键的是，沥青路面不仅行车舒适，破

损时修补也快，对于现在流量大的道

路而言，采用沥青铺路是更优的选择。

值得一提的是，为确保东永线路面面

整治工程沥青路面质量整治工程沥青路面质量，，市公路段通过市公路段通过

与施工与施工、、监理单位协商监理单位协商，，第一次引入第第一次引入第

三方沥青路面技术咨询服务公司进行三方沥青路面技术咨询服务公司进行

施工全过程监管施工全过程监管。。而此次引入的第三

方沥青路面技术咨询服务公司与河海

大学科研机构合作紧密，科研人员在施

工前和施工中都亲临现场，提供技术指

导，从源头上监管工程质量。

同时，工程施工方还引入智能化

质量监控系统，实现了沥青混合料生

产及施工过程的实时、连续监控，保证

了沥青碾压质量，为整个项目顺利实

施保驾护航。

正在东永线施工的王先生告诉记

者，修路是一项利国利民的好事。为为

了抢抓工期了抢抓工期，，他们从开工至今没回过他们从开工至今没回过

一趟家一趟家，，希望早日保质保量完工通希望早日保质保量完工通

车车。。虽然工期紧虽然工期紧，，可是施工方在抓工可是施工方在抓工

程质量方面一点也不放松程质量方面一点也不放松。。由于沥青由于沥青

路面最怕水路面最怕水，，施工方就在排水不好的施工方就在排水不好的

路段安装了适量窨井促排水路段安装了适量窨井促排水，，延长延长路路

面的使用期限面的使用期限。。
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